





# Premiado en Gijón

**E**l escritor Hernán Noite, residente en Valdivia donde ejerce la docencia en la Universidad Austral, fue ganador por la novela *Anomalía*, del Premio International de Novela "Los Dos Océanos", abierto a escritores de lengua española y portuguesa otorgado en la versión 2003 por el Salón del Libro Iberoamericano de Gijón, España.

El premio, para merecer valores de la narrativa, consiste en diez mil euros y la traducción de la obra galardonada a cinco idiomas: alemán, francés, italiano, portugués y griego. Según los organizadores del concurso, el premio intenta "reparar las injusticias cometidas con muchos autores que por el abandono de sus países o por políticas editoriales están condenados a no traspasar las fronteras nacionales". El escritor Luis Sepúlveda, poniente del jurado que presidió el griego Georges Mavrokoilis, aseguró que se trata de una novela "bella, extraña e inquietante, en la que se ofrece una maravillosa descripción de la naturaleza salvaje del fin del mundo". Hay que mencionar que Hernán Neira fue finalista del Premio Juan Rulfo de Cuanto (Punti, 1998) y en 2001 ganó el mismo premio, mención Salón del Libro Iberoamericano. Entre la obra publicada por Neira podemos mencionar *A golpes de hacha y fuego* (coetáneo, Editorial Andrés Bello, Santiago, 1993); *El espejo del cielo feraz* (Editorial Planeta, Santiago, 1997) y *El mundo recién hecho* (novela, Editorial Planeta, San

Uma vez que os sites permitem  
interacionamento, é hora de usar

gatarrón propuesto en España?"  
"Con mucha alegría. Comencé a escribir esa novela -Anatomía- en 1999 y la concluí en 2002. Entretanto, escribí otras cosas, pero nunca la abandoné y cada cierto tiempo corría y pulía. Estaba convencido de que era buena, pero dos editoriales valencianas la rechazaron. El premio es una confirmación.

Para un escritor que vive en provincias debe ser un meritsa tener ahora traducido a otros idiomas, como parte del patrimonio.

"En provincia o en una capital, ser traducido es el sueldo de todos los escritores. También sea éste, desde siempre?"

*Unióndose en Linares y luego separándose que pasó la infancia entre Santiago y Madrid, y viviendo en Francia. ¿Cómo ha quedado su hermano Francisco?*

"De esas madrugadas. Mi formación literaria es muy heterogénea y poco 'nacional'. Durante mi juventud media, en Madrid, todavía bajo Franco, los libros contemporáneos estaban casi prohibidos, pero en cambio ley muchísimos de los clásicos del siglo de



esa, con gran placer. Todavía me parecen cercanas y agradables. Al volver a Chile, en 1978 descubrí la literatura Latinoamericana que no estaba prohibida, pero interesarla en ella era también una marca política: anti-pinochetista. Siguió los libros, no los países, ni los continentes, ni la época en que habían sido escritos. Siempre pensé que un libro mal tratado quería ser capaz de dirigirse a un público lejano, no circunscrito a la ciudad donde vivía, del mismo modo que los autores que yo leía se dirigían a mí, a pesar de vivir en otro lugar. Me parecía y me parece que la condición natural de la literatura es dirigirse a un lector al que nunca se ha visto. Es definitiva, el haber vivido en distintos lugares pudo contribuir a tener un sentido de descontextualizado de la literatura y observar

“a todo tipo de influencias”.

—Durante años me interesó el tema del encierro moral y psicológico, la incapacidad para salir de perspectivas cerradas sobre lo buenas y lo malas, sobre lo justo y lo injusto. La isla es la manifestación geográfica de dicho encierro. Siempre hay personas que dan lecciones de moral y que quieren enseñar a los demás en una isla, que es la de ellos, y presionar a los demás. El fin del mundo, en este caso, es cualquier lugar donde haya un encierro moral. La intolerancia moral ha crecido; ha desvirtuado veces a la guerra o al suicidio. Creo que es un tema que da mucha tristeza.

— «C'est un véritable trésor !» dit son père.

"Un Asesinato no se refleja, porque es abstracta y sensible fuerza conocida en Francia, entre 1990 y 1992. Lo que hace es Validar la ley polí y costar, sobre todo con tar. Si se refleja, sin embargo, en mi cerebro,

evolvió de Chile a partir de su refugio en la ciudad de Valdivia, pero en ese caso Valdivia es, la residencia del devoto nacional Valdivia, en El Bosque se asentó, en este Chile que, por ejemplo, Santiago".

Volviendo a lo de un país centralizado. Volvemos tiene interacciones positivas y negativas pero cuando acceder a más recursos ¿Cómo se podría respetar este centro centralizado sin perder los servicios?

"Se requiere al menos un siglo de ciencia y una labor tan sistemática como obtinida por ambos países. Hay que tomar iniciativas reales de descentralización. Hay que fortalecer el medio cultural en provincia, el modo como se presenta un texto a una editorial de provincia (dónde todo cuando se conoce) es distinto a como se presenta a una editorial donde se es desconocido. Se requiere un aprendizaje mutuo entre los proyectos y desconfiar. A veces en Valdivia se desconfía tanto de Santiago como en Santiago de Valdivia".

Respecto al papel de la Universidad Eclesiástica de Chile en cuanto a la difusión de las ideas de sus miembros, ¿Qué le faltó para lograrlo, según usted?

"Por haber vivido fuera de Chile y de Santiago (dónde parece estar su principal ámbito de acción) la única vez he tenido contacto con la Sociedad de Escritores de Chile. Entiendo que tiene un papel positivo, pero no conozco los detalles. En Valdivia, hasta donde sé, tiene mucha influencia".

En su opinión, ¿en qué país están hoy las narrativas filosóficas? ¿Qué naciones dominan en ello?

"Globalmente crecieron en fuerza porque los que más votan no son siempre los mejores. Veo a algunas voces sólidas, pero muchas veces ocultas por la fala de editoriales o porque no tienen la debida proyección. También creo que hay que aplicar la legislación contra la fotocopia. Dolores, como otras editoriales, ha quebrado. Cuando se tira a un autor en mil ejemplares, claro, la fotocopia puede significar que no se financie y, por lo tanto, que desaparezca como autor. La fotocopia perjudica la libertad de expresión, por paralelo que pueda parecer, y ha contribuido mucho a que no surgen nuevos autores".

Presentado a estos temas, nació then este libro de filosofía y sociología, "Cienas para el pensamiento chileno desde una perspectiva filosófica y sociológica".

**“Hablar de una perspectiva sociológica y filosófica es mucho para una entrevista. Como ciudadano la situación es incierta, pero no la desastrosa por completo. La situación de derechos humanos es infinitamente mejor que antes de 1990, aunque no perfecta. Hace falta modificar la Constitución, restringir el poder de las grandes empresas y revitalizar la voz de los líderes culturales, sociales, laborales, etc. Hoy solo hablamos económicos y sobre cosas políticas.”**

*Acuerdo de la Asociación Sindical Obrera  
planteada por el gobierno, ¡verá que ha  
vuelto a la situación de su anterioridad!*

"No, la encuestado por debajo de lo propuesto y de lo necesario para el país, si bien

# **Premiado en Gijón : [entrevista] [artículo] Alejandro Lavquen.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Neira, Hernán, 1960-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2003

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Premiado en Gijón : [entrevista] [artículo] Alejandro Lavquen. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile